





- Fotografie, Musikpavillon, Landesausstellung 1883, Zürich. Abbildung: ETH-Bibliothek Zürich, Bildarchiv / Fotografie: Romedo Guler.
- Fotografie, Platzpromenande zwischen Fontaine und Musikpavillon. Abbildung: Breitinger, 7. April 1890, Stadtarchiv Zürich, in: Grün Stadt Zürich (Hrsg.): Platzspitz, Insel im Strom der Zeit, Zürich 2016, S. 70-71

Dieser Musikpavillon ist, wie die Steinbrocken und die Brücke, ein Zeuge aus der Zeit der ersten Schweizerischen Landesausstellung von 1883. Zusammen mit einem Springbrunnen bildete er das architektonische Zentrum des Festgeländes, das auf dem Platzspitz angelegt worden war. Ursprünglich standen der Pavillon und der Brunnen nicht hier, sondern etwas näher beim Landesmuseum, das Sie von hier aus nun sehen. Doch gut 10 Jahre nach der Landesausstellung begannen die Bautätigkeiten für das Landesmuseum. In diesem Zusammenhang wurde auch der Platzspitz neu gestaltet. Der Springbrunnen wurde entfernt. Der Musikpavillon hingegen wurde um ein paar Dutzend Meter verrückt und durfte bleiben. Übrigens sehen Sie von hier aus noch die zweite Baumgruppe aus dem 18. Jahrhundert, die wir vorhin erwähnt haben. Es sind die beiden Platanen auf dem kleinen Hügel, gleich neben dem Musikpavillon.

Musikpavillon

https://www.eguide.ch/fr/objekt/musikpavillon-mfg-lm/